

# Malestar en el profesorado por la asignación 'a dedo' de las jefaturas

Los institutos debaten la nueva organización de sus departamentos para el próximo curso ● La reducción de horas enfrenta a los docentes con la dirección



Entrada del instituto Luis Bueno Crespo de Armilla.

PEPE TORRES

A. Beauchy / GRANADA

Los claustros de profesores andan revueltos estos días a cuenta del ROC, el Reglamento Orgánico de Centros que entró en vigor este verano en Andalucía, pero que no tendrá su máxima aplicación hasta el próximo curso. Las directivas tienen cinco meses para elaborar el Plan de Centro, algo así como el proyecto educativo que definirá a cada centro a largo plazo, lo que les obliga a debatir con su profesorado los puntos más polémicos de la nueva gestión que promulga la Consejería de Educación.

Aunque muchos institutos han optado por dejar para final de curso las cuestiones más difíciles, la mayoría está enfrascada ahora con la designación de las jefaturas de los departamentos docen-

tes y las horas que deberán dedicar a las mismas.

Hasta ahora no había límites en el número de departamentos de coordinación didáctica que podía tener un centro, si bien la mayoría podía alcanzar los 18 ó 20 departamentos fácilmente, casi tantos como asignaturas se impartían. A cada jefe de departamento se le asignaba además por ley una reducción de seis horas de clases en compensación por las labores de coordinación que realizaba, independientemente del número de docentes que tuviera a su cargo.

Sin embargo, con el nuevo ROC esto cambia. Se establece un límite de 11 departamentos para los institutos que sólo impartan Secundaria y 15 si también dan Bachillerato, dejando dos de ellos ya asignados previamente: el de

Orientación y el de Formación. Lo que deja con un tope de 9 y 13 departamentos como máximo para cada centro. Esto obliga a agrupar materias y asignar menos jefes de departamento, lógicamente. El objetivo no es otro que ahorrar costes, porque así se necesita menos profesorado para cubrir las ausencias de los jefes. Pero además se establece otro límite: cada centro tendrá un máximo de horas de reducción de jornada. Para los que imparten sólo ESO 39, para ESO y Bachillerato 48 y para ESO, Bachillerato y FP 51.

Y tanto la designación de los jefes de departamento como la de las horas de reducción de jornada se deja en manos de la dirección.

Así, profesores como Nicolás ramos, del IES Luis Bueno Crespo alertaba a este diario del malestar que están generando las nuevas normas, que están causando enfrentamientos entre compañeros. "Por desempeñar la misma función, al jefe de un departamento de un instituto le reducen tres horas de su jornada y a otro de un centro diferente seis", explica.

"La polémica está servida, pues los claustros se ven obligados a adaptarse a una nueva estructura departamental a criterio de la dirección de cada centro", explica el responsable de Enseñanza en CSI-F, Germán Girela.

"Y en esas horas la dirección puede asignarnos funciones como 'tutor de teléfono', que es dedicar unas horas a la semana a llamar a los padres; o 'plan de lectura y biblioteca', todo para ahorrar docentes", continúa el profesor.

Tanto sindicatos como profesores se queja de la falta de criterios unánimes en la asignación departamental y en su distribución horaria, quedando al arbitrio de un equipo de un funcionario público, que es el director. "Los mismos trabajadores tendrán unas condiciones laborales diferentes según el centro donde estén", dice Girela.

## AL DETALLE

### Plan de Centro

Según el Decreto 327/2010 del 13 de julio que aprueba el ROC, "los institutos de Educación Secundaria dispondrán de doce meses para elaborar y aprobar su Plan de Centro, contados a partir de esta fecha". Desde hoy, les quedan apenas cinco meses para su conclusión.

### Jefaturas

Artículo 95 del ROC: "la dirección de los institutos, oído al claustro, formulará las propuestas de nombramiento de de las jefaturas de los departamentos, que desempeñarán el cargo durante dos cursos".

## La UGR busca 150 mujeres posmenopáusicas

Un grupo de investigación quiere conocer los efectos del consumo regular de una leche con calcio

Redacción / GRANADA

Científicos de la Universidad de Granada (UGR) están buscando 150 mujeres posmenopáusicas sanas para participar en un estudio que pretende conocer los efectos producidos por el consumo regular de una leche enriquecida en

calcio y vitamina D sobre su metabolismo óseo.

Según informó la UGR en un comunicado, para participar en el estudio es necesario ser mujer mayor de 55 años y no padecer ningún trastorno metabólico o cardiovascular ni estar en tratamiento para la osteoporosis. Este trabajo se realizará bajo los auspicios de la Universidad de Granada en colaboración con empresas privadas y su responsable es Nico-

lás Mendoza Ladrón de Guevara, profesora del Departamento de Obstetricia y Ginecología de la UGR. El estudio tendrá una duración de dos años, durante los cuales se proveerá del producto lácteo a las participantes. Las mujeres se someterán a exámenes médicos periódicos, en concreto a análisis bioquímicos, nutricionales, antropométricos y óseos. Las participantes no se someterán a ningún tipo de restricción de die-

ta, pero sí recibirán consejos nutricionales y de estilo de vida para la prevención de enfermedades cardiovasculares, osteoporosis y obesidad.

Aquellas personas interesadas en participar en el estudio deberán enviar un correo electrónico a [estudiooseo@gmail.com](mailto:estudiooseo@gmail.com) indicando sus datos personales: nombre, teléfono y correo electrónico. O ponerse en contacto a través del teléfono 656 859 287.

## La web de estadística de la EASP tiene 3.000 usuarios en un mes

En ese tiempo se han visitado más de 13.000 páginas del proyecto 'Divesestadística'

Redacción / GRANADA

El portal Divestadística de la Escuela Andaluza de Salud Pública, [www.divestadistica.es](http://www.divestadistica.es), ha sido visitado por 3.226 usuarios en el primer mes desde su lanzamiento, el pasado 24 de enero. En este periodo se han visitado 13.044 páginas de la web de la EASP diseñada para difundir el conocimiento estadístico de forma comprensible para toda la población.

La sección de la nueva web que más interés ha suscitado es *Universo Estadístico*, que reflexiona sobre aspectos cotidianos en los que la estadística está involucrada, para qué se necesita, quién la utiliza, cómo deben interpretarse sus resultados o cuál es su papel en la sociedad actual. Le siguen las secciones *Estadística elemental*, donde se dan a conocer técnicas y conceptos estadísticos fundamentales, y *Software estadístico*, que explica las aportaciones de la informática al mundo de la estadística.

Las personas que han visitado la página son mayoritariamente de España (90,6% del total) pero también se han recibido de otros países de lengua española ubicados en latinoamérica como Perú, Argentina o México.

Por su parte, el lanzamiento de las novedades de Divestadística, de carácter trimestral, alcanza a más de 6.000 personas y diariamente se reciben en la web nuevas solicitudes de suscripción. Se puede pedir el envío de las novedades en el correo [info@divestadistica.es](mailto:info@divestadistica.es) o en el apartado de suscripción que aparece en la web.

Para Ricardo Ocaña, profesor de estadística de la Escuela Andaluza de Salud Pública y coordinador del proyecto, este comienzo "ha supuesto una gran satisfacción para todo el equipo de trabajo, la buena acogida que ha tenido Divestadística es una recompensa al esfuerzo de todas las personas implicadas en el proyecto".

Con vistas al desarrollo de la iniciativa, "esperamos que próximamente se unan más profesionales interesados en la divulgación científica y la difusión de las aplicaciones de la Estadística en nuestro entorno", señala Ricardo Ocaña.

## Deportes

TENIS DE MESA • Campeonato de España

# Granada, a confirmar su potencial en la base

Doce clubes de la provincia, entre los que destaca el CajaGranada, tratarán de hacerse con alguno de los títulos



Laura Ramírez, del CajaGranada, favorita en categoría infantil.

será cuando se disputen las fases finales de la Copa del Rey masculina y la Copa de la Reina femenina, en esta primera competición, buscando un sucesor en el trono para el CajaGranada.

El Pabellón de los Juegos Mediterráneos será la sede principal del torneo. El lunes 28 se conocerán los primeros ganadores, que procederán de la categoría de discapacitados físicos, en los que parte como favorito el campeón del mundo José Manuel Ruiz, que intentará revalidar su corona en la categoría de pie. En silla de ruedas, la baja de Tomás Piñas merma las posibilidades por equipos, aunque Miguel Rodríguez, Francisco Javier López y José Molina, harán todo lo posible por estar entre los mejores. Entre tanto, también entran a escena las categorías benjamín, infantil y sub 23, en las que parten con serias opciones de título gracias a la pareja formada por Ana García y Carmen Henares, campeona y subcampeona de Andalucía benjamín. También tienen opciones los infantiles, donde destacan las figuras de Israel Rodríguez y Laura Ramírez, siendo esta última la número uno del ranking nacional. En sub 23 también parten con un equipo de garantías, gracias a la tripleta compuesta por Rafael Taboada, Julio Reyes y Andrei Birlan, todos ellos del CajaGranada.

El equipo ahorrista, con 45 jugadores, es de los clubes que más representantes aporta al torneo, en el que también estarán representados otros once clubes de Granada: ADA Guadix, La Encina de La Zubia, Círculo Recreativo de Motril, CajaGranada Alfacar, Huétor Vega, Los Neveros, Albolote, Almuñécar, Villa de La Zubia, Montefrío y Raqueta Rabemde Monachil.

los referentes del tenis de mesa a nivel nacional.

La participación en el torneo supone un nuevo hito en la historia de este deporte en España. Son más de 1.000 los inscritos en una competición que se alargará hasta el próximo 6 de marzo, que

Redacción / GRANADA

La vecina ciudad de Almería acoge desde esta mañana el Campeonato de España en el que los palistas granadinos buscarán de nuevo ser los protagonistas y confirmar a la provincia como uno de

ESQUÍ • Copa Mundo

## Carolina Ruiz se 'entrena' en la combinada y acaba última

La granadina cumple con el guión, no arriesga y está lista para el supergigante

Efe - Agencias / ARE - GRANADA

La alemana Maria Riesch alcanzó su particular venganza tras los Campeonatos del Mundo y se adjudicó ayer la combinada que se disputó en la estación sueca de Are, con lo que aumenta su ventaja en la general de cara a adjudicarse el gran Globo de Cristal. En esta prueba participó la granadina Carolina Ruiz, que tan sólo cubrió la primera manga y finalizó en último lugar, a casi cinco segundos de Lindsey Vonn, ganadora del primer descenso.

Riesch aventajó en 40 centésimas de segundo a la eslovvena Tina Maze, que firmó el mejor tiempo en el slalom, y a la austríaca Elisabeth Goergl, que finalizó a 66 centésimas de la vencedora. La estadounidense Lindsey Vonn, en los puestos de cabeza tras el supergigante matinal, acabó en decimocuarta posición en el slalom, por lo que no pudo entrar ni entre las diez primeras al final. La austríaca Anna Fenninger, campeona del mundo, ocupó el noveno puesto tras las dos carreras. Este es la decimonovena victoria en la Copa del Mundo para Maria Riesch.

La participación, por su parte, de Carolina Ruiz se ciñó a lo que ella quería: entrenar de cara al supergigante de mañana, en el que la granadina espera amarrar su presencia en las finales de la Copa del Mundo a mediados del inminente mes de marzo, y que se celebran en la estación suiza de Lenzerheide. El último puesto no es nada revelador, puesto que no es su prueba, y Ruiz no buscó arriesgar.



Carolina Ruiz.

BALONCESTO • EBA

## Trance para el Salmerón ante el líder del torneo

El ABP sólo cuenta con una derrota mientras que los accitanos aún no han ganado

Ramón Ubric / GUADIX

Jornada poco propicia para que el Grupo Salmerón consiga su primera victoria de Liga. En un duelo desigual ante el líder, se enfrentan dos mundos opuestos en este campeonato: mientras que los accitanos son jóvenes, tienen descaro, y sólo piensan en progresar, el ABP tiene la obligación del ascenso a LEB (18:00 horas, Pabellón Municipal José Manuel Ruiz).

El técnico accitano, Miguel Ángel Zapata, no podrá disponer de una de sus mejores bazas, el base Pablo Fernández, que se hizo un esguince en la rodilla ante Unicaja y estará dos semanas de baja. El ABP sólo ha caído derrotado ante el Turismo de Mérida (91-81), aunque en la primera vuelta tuvieron dificultades ante el Salmerón (71-64). El técnico pacense, Fernando Méndez, cuenta con todos sus efectivos. Quique ya se ha recuperado de su lesión de rodilla y Conejero superado la intoxicación alimentaria que le había impedido entrenar hasta el jueves. Pitan el choque los árbitros Córdoba y Álvarez.

BALONMANO • 1ª

## El Universidad cierra la Liga con un empate ante el segundo

Universidad Granada **20**  
Mijas **20**

Laura	0	Peque	0
Silvia	4	Bego	8
Rocío	4	Marta	4
Maite	4	Leticia	3
Marina	4	María	3
Julia	2	Ana	2
Jenny	2	María del Mar	1
Alba	0	Belén	0
Carmen	0		
Sole	0		
María	0		

**Árbitros:** Escobedo y Vico (andaluces). Excluyeron por dos minutos a las locales Rocío, Maite, Silvia y Julia; y a las visitantes Bego y Leticia.

**Parciales:** 4-2, 6-3, 8-5, 10-8, 11-11 (descenso) 13-11, 16-11, 17-15, 19-18, 20-20.

**Comentario:** Meritorio empate del Universidad de Granada femenino en el partido que cerraba el campeonato de Liga. El equipo dirigido por Pablo Perea finaliza el torneo con la permanencia lograda y ahora jugará el Universitario a mediados de marzo. En el duelo de ayer, la falta de experiencia hizo que se les escapase un partido que tenían controlado ante las segundas clasificadas.

### AGENDA DEL FIN DE SEMANA

#### FÚTBOL SALA. 1ª NACIONAL A

Mercomotril-Nazareno S 17:00  
J. Alameda-Oxipharma Rober S 17:30

#### FÚTBOL SALA. 1ª NACIONAL B

Distrito 2-Granada Futsal D 12:30

#### FÚTBOL SALA. LIGA NACIONAL JUV.

P. Barcelonista-Marbella Mueb. S 16:00  
Cueva Nerja-Moma Mutrayil D 13:00

#### FÚTBOL SALA. DIV. PLATA FEM.

Univ. Granada-Atco. Torcal D 12:30

#### FÚTBOL SALA. 1ª ANDALUZA FEM.

Puebla de Cazalla-Monachil S 16:30  
Adra-Numancia S 18:00  
Comotrans-Vicar S 19:00  
Granada Futsal-Martos D 13:30



LUCÍA RIVAS

#### BALONCESTO. LIGA EBA

Grupo Salmerón-AB Pacense S 18:00

#### BALONMANO. 1ª AND. JUV. FEM.

Escolapios-Malpasa Bailén S 12:00

UGR-La Zubia-Huelma S 13:30

Almuñécar-Roquetas D 12:00

#### BALONMANO. 2ª AND. JUV. MAS.

Poniente-Maracena S 18:30

#### VOLEIBOL. LIGA FEV MASCULINA

Pacha Eivissa-Univ. Granada S 18:30

#### VOLEIBOL. 1ª DIVISIÓN FEMENINA

Fuenlabrada-Univ. Granada S 19:00

Tres Cantos-Univ. Granada D 13:30